



La exministra Jeannette Jara se sumó ayer oficialmente a la carrera, tras salir del gabinete  
**Presidenciables oficialistas en el punto de partida: a qué apunta cada uno**

El Partido Socialista, el Radical y Acción Humanista son las tres tiendas que aún no han definido abanderado en el oficialismo. Los liberales y la FRVS, en tanto, postularon a los diputados Vlado Mirosevic y Jaime Mulet, respectivamente.

CAROLINE CASTILLO Y JOAQUÍN CASTRO



Jara, ayer, junto al monumento al expresidente Allende.



Winter se declaró un "admirador" de la administración actual.



Precandidata del PPD, Carolina Tohá.

■ **Jeannette Jara (PC): En busca de una izquierda más amplia con gesto a Allende**

Su primer día como precandidata presidencial del PC, oficialmente habilitada tras su salida del gabinete, tuvo ayer Jeannette Jara.  
 Y el primer acto tras dejar la Moneda, fue dirigirse a la estatua de Salvador Allende en la Plaza de la Constitución para dejar una ofrenda floral.  
 Al respecto, el académico de la U. de Talca, Mauricio Morales, aseguró que con ese gesto, "Jara puede absorber parte del voto socialista si el PS no lleva candidato".  
 Agregó que así busca "ir conquistando apoyos más allá del PC. El objetivo de Jara es aprovechar la confusión del PS para entrar en el corazón de sus militantes, y la mejor forma de conseguir ese objetivo es homenajear la figura más relevante del PS en toda su historia".  
 El vicedecano de la Facultad de Gobierno de la UDD, Rodrigo Arellano, sostiene que Jara "marca un grado de identificación con un mundo más bien del Socialismo Democrático que no se siente identificado correctamente por Carolina Tohá".  
**Giro ante Venezuela**  
 A ello se sumó su postura crítica sobre el régimen de Nicolás Maduro de Venezuela, lo

**“Las y los comunistas siempre hemos estado por la defensa de los derechos humanos. En Venezuela y en cualquier otro lado”.**

**JEANNETTE JARA**  
 PRECANDIDATA PRESIDENCIAL DEL PC

que contrasta con declaraciones del Partido Comunista que han generado roces con el resto del oficialismo y con la DC.  
 "Las y los comunistas siempre hemos estado por la defensa de los derechos humanos. En Venezuela y en cualquier otro lado. Sin duda, Venezuela tiene que resolver sus propios problemas", declaró Jara.  
**"Desde el Chile real"**  
 La exministra, acompañada por la directiva de su partido, se presentó como "una más", y aseveró que proviene de una familia de esfuerzo: "Vengo desde el Chile real. No soy de esas personas que nacieron en la élite, vengo de una familia de esfuerzo".

■ **Diputado Winter se presenta como continuador del proyecto del Frente Amplio**

Quien sí se manifestó a favor de dar continuidad a esta administración y al proyecto del Frente Amplio fue su abanderado, Gonzalo Winter: "Yo soy un admirador de este Gobierno por cómo logró ir armando todo lo que estaba roto, para luego enfrentarse a que es el Gobierno, desde 1990 a la fecha, que menos votos tiene en el Congreso y logra aún así mejorarle la vida a la clase trabajadora", dijo el congresista en el programa Mesa Central el domingo pasado.  
 La idea de Winter, aseguran cercanos, es presentarse como un continuador del gobierno de Boric, pero solo como una estrategia a corto plazo para convencer al votante frenteamplista. De hecho, esa postura es algo discutida dentro del partido porque hay quienes piensan que sería contraproducente por la baja aprobación de la actual administración.  
 En su campaña, además, se apela a mostrar a un Winter comprometido con el desarrollo sostenido, políticas medioambientales, resaltando símbolos patrios y destacando logros de este Gobierno.  
**Apuntando al nicho**  
 Sobre su estrategia, el

**“Es el Gobierno, desde 1990 a la fecha, que menos votos tiene en el Congreso y logra aún así mejorarle la vida a la clase trabajadora”.**

**GONZALO WINTER**  
 CANDIDATO DEL FA

analista político Mauricio Morales asegura que "Winter está haciendo lo correcto" y que apelar a la continuidad lo hace un "candidato genuino del sector, para bien o para mal. Además, el FA es el partido más grande de la coalición si se mide por votos en concejales", por lo que sus posibilidades de ganar aumentarían.  
 Rodrigo Arellano, académico UDD, en tanto, señala que lo correcto en las primarias "es hablarle a quienes tú tienes mayor capacidad de movilizar de manera voluntaria", por lo que la estrategia de Winter "es más acertada que hablarle a la ciudadanía en general", como lo está haciendo la precandidata del PPD.

■ **Tohá pone su foco en marcar diferencia con el Gobierno y recordar su pasado político**

El punto de partida de Carolina Tohá, la precandidata del PPD que será proclamada este sábado por su partido, fue el distanciamiento con el Gobierno.  
 Pese a que el Presidente Gabriel Boric, durante el cambio de gabinete del 6 de marzo, aseguró que uno de los desafíos que la exministra enfrentaría sería darle continuidad a la alianza, Tohá ha reiterado en más de una ocasión que esa no es su intención.  
 Asimismo, en su entorno aseguran que uno de los focos de su campaña está en enfatizar que su trayectoria política viene de antes de que existiese el Frente Amplio. Es así como Tohá ha hecho mención de su paso por las administraciones de Ricardo Lagos, Michelle Bachelet y su rol durante el período de Augusto Pinochet.  
 Como ejemplo de ello, el lunes publicó en su cuenta de Instagram un fragmento del programa "De cara al país" del año 1988, en el que participó con el expresidente del PPD y cuando se dio el recordado "dedo de Lagos".  
 Como complemento de esas dos estrategias, Tohá ha comenzado a acercarse al centro y a apelar al 100% de la población, no solo al porcentaje que apoya al actual Gobierno.

**“Soy heredera de este Gobierno, de Bachelet, de Lagos y de Allende. Soy heredera del socialismo democrático histórico”.**

**CAROLINA TOHÁ**  
 PRECANDIDATA DEL PPD, EN CMI

**"No tiene mucha lógica"**  
 Rodrigo Arellano, vicedecano de la Facultad de Gobierno de la UDD, asegura que, a diferencia de lo que sucede con Jara y Winter, Tohá no está usando la estrategia más acertada, porque en las primarias son fundamentalmente quienes aprueban la administración de Boric quienes acudirán a votar.  
 "Por lo tanto, si quieres obtener un buen resultado, tu campaña más acertada es hablarle a ese 30%", indica.  
 El académico de la Universidad de Talca, Mauricio Morales, señala que "escapar del Gobierno no tiene mucha lógica pensando en la primaria (...). Tohá está actuando como si ya estuviera instalada en la segunda vuelta".